

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre a 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## 1914-1915

Pasó con vertiginosa rapidez, el año 1914.

En su carrera ha dejado una estela sanguinolenta, y su recuerdo perdurará en la generación actual.

No podrán olvidarse los sucesos que en nuestro continente se desarrollan, horrorizando al Universo, los millares de víctimas que se hacen y la destrucción de ciudades enteras.

Haciendo el balance del año, vemos que, si bien en su primera mitad, Europa estuvo aparentemente tranquila, el Mundo Nuevo se estremeció bajo el peso de una guerra civil, de una guerra fratricida, en que la crueldad y el vandalismo eran norma general.

Una agitación interior, amenazaba también a Inglaterra y estuvo a punto de estallar, en la segunda mitad del año, cuando vino a enardecer los ánimos el atentado de Sarajevo.

Pasaron algunos días y Austria quiso que Servia diera explicaciones sobre tan abominable hecho. Servia no aceptó ciertas condiciones, por considerarlas demasiado humillantes y sobrevino la primera guerra. Pero hé aquí que Rusia no consiente que Servia y Austria peleen solas, pide a Austria se avenga a un acuerdo, al que este Imperio se niega. Comienza la movilización rusa y Alemania pide explicaciones al Gobierno moscovita por tal hecho, realizando también a toda prisa, preparativos belicosos. Francia e Inglaterra, intervienen para poner paz. Nada consiguen y se aprestan para la lucha, que en un abrir y cerrar de ojos, se hace casi general.

Alemania invade el territorio belga y el francés. Llegan contingentes de las cinco partes del mundo para ayudar a los aliados y Alemania y Austria quedan solas para luchar contra casi toda Europa. Turquía tras muchos trabajos de Alemania, toma parte en la contienda.

Alemania avanza, arrasando a su paso todo cuanto encuentra. No hay obstáculo que le detenga y, por conseguir el triunfo, no mira hombres ni dinero. Pero al fin, tiene que detenerse; si por un lado avanza, por otro invaden su territorio y ha de desalojarlo, si quiere conservar su prestigio.

La situación se estaciona y no es posible predecir cual será el resultado.

Al finalizar el año, solo un hecho es real y positivo.

Una nación, pequeña por su extensión, pero gigante por el heroísmo de sus hijos, ha sucumbido ante el número aplastante del ejército teutón y de sus infernales máquinas de guerra. ¿Volverá a emerger de entre sus cenizas?

Por su valor, por la abnegación de su ejército, digno de un Rey tan heroico como pundonoroso, Bélgica es acreedora a ser nación libre, considerada y respetada por los demás países.

Esta es la situación al sonar la última hora del fatídico año 1914 y al girar con paso lento y perezoso el reloj que marque las horas y minutos del 1915.

Saludemos al nuevo año, si nó con la efusión de siempre, al menos con la esperanza de ver muy pronto en paz a los que hoy luchan.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.  
Cádiz, Enero 1.º, 1915.

Trenes Cádiz. San Fernando

Salidas de Cádiz . . . 9'25 15 20'05  
De 2.º Aguada . . . 9'30 15'05 20'10  
De San Fernando . . . 11'15 17'00

## REACCIONEMOS

Desgraciadamente, y ofreciendo su aspecto síntomas de masiado elocuentes, se cierne sobre la humanidad en general un estado tal de desorientación mental, que trastornando y desequilibrando los fundamentos racionales de la existencia, el ánimo más desapasionado y libre de preocupaciones, recibe la desagradable impresión de que el escenario del mundo es un inmenso manicomio con hondos raíces, que producen legiones de seres contaminados de los mismos defectos poco más o menos, que llegarán a determinar totalmente un ambiente impuro, causando profundo agotamiento de fuerzas, que bien empleadas, impulsarían al acrecentamiento y desenvolvimiento natural de la inteligencia de un modo lógico y verdadero.

Por falta, no de luces, sino de una sana y buena voluntad puesta al servicio de la humanidad, hace mucho tiempo se ha iniciado y sigue su proceso ascendente la decadencia de las naciones, sirviéndoles de muy poco el progreso industrial y científico en sus diferentes manifestaciones, si no tiene por firme base la ciencia de economía político-social bien aplicada al servicio de los diferentes organismos que integran la sociedad.

Con notabilísimo perjuicio para todos, pues que los trastornos de los de abajo también repercuten en los de arriba, considérase de orden secundario aspecto tan importante como es el de un régimen económico bien laborado por inteligencias aptas, que presiden con cierta regularidad los actos todos en que nuestros administradores o gobernantes pongan mano.

Bien es verdad que éstos no se conducen debidamente y un gran desconcierto reina por doquier; pero no lo es menos tampoco el que los gobernados demos pruebas claras y precisas de que nos importa un bledo el resurgimiento a un estado más consolador del problema en la parte que buenamente se pueda.

En nuestra apatía sin límites, descuidamos de una manera suicida las cuestiones más trascendentes para dar cabida, con fútiles pretextos, a ocupaciones o entretenimientos que nos embrutecen de modo alarmante sin provecho ninguno que conduzca a una mediana ilustración.

Tales pócimas nos recetamos y de un abandono tal damos pruebas, que consentimos vaya en aumento el embotamiento de nuestra sensibilidad, y sólo muy de tarde en tarde utilizamos recursos extremos, procurando atajar la enfermedad cuando el paciente, ya desahuciado, no puede reaccionar.

Si paulatinamente y en la proporción debida no se procura poner remedio a los males de que es víctima la sociedad en su clase más necesitada, inevitablemente hemos de sucumbir a los golpes que sin interrupción se le asesta, unas veces por la ignorancia, otras por la política mal entendida o practicada con fines egoístas, y siempre, ó casi siempre, por el abandono de que todos somos culpables, y por ello merecedores de cuanto nos ocurre.

LUIS ALAYA.

## Real Junta de Damas

La Real Junta de Damas marteneidad y expositos de la provincia de Cádiz, dirige al señor gobernador civil, la comunicación que copiamos:

«Ilustrísimo señor gobernador de la provincia.

Ilmo. Sr.:

La Real Junta de Damas, protectora de la infancia de esta ciudad, no puede aparecer indiferente ante el justo sentimiento que ha ocasionado el acuerdo que adoptó la Excm. Diputación provincial, suprimiendo la plaza de capellán del Hospicio, que hasta ahora venía desempeñando el difunto Sr. Ojeda (que en paz descanse).

Sus razones habrá tenido, sin duda, la Asamblea para proceder como lo ha hecho, pero tal vez, si se medita con mayor tranquilidad y tiempo que lo que permite la apremiante labor de la aprobación de un presupuesto, los mismos señores diputados, llegarían a convencerse que es de mucha menor importancia la economía que se obtiene, que el perjuicio que se ocasiona dejando a toda la numerosa población del Hospicio, con un solo capellán para todas las necesidades espirituales de la Casa, si estas han de cumplirse escrupulosa y eficazmente.

Conocido además el empeño y paternal deseo del digno Prelado de esta Diócesis, bastaría ese motivo para que la Real Junta de Damas uniera su ruego a tantos como ya se han formulado en su solicitud de que quede sin efecto el acuerdo aludido, porque el celoso Pastor por tantos títulos acreedor al cariño y consideración de Cádiz, sabe mejor que nadie lo que en el orden de cosas de que se trata es conveniente.

Sírvase pues V. S. I. a los fines que mejor procedan tener por formuladas las consideraciones y el ruego que dejamos consignado.

Dios guarde a V. S. I. muchos años.  
Cádiz a 30 de Diciembre de 1914.—  
D.ª Micaela A. viuda de Mora, presidenta; Pilar Escribano viuda de Díaz, doña Concepción Tourné de Sobrino, doña Aquilina Saenz de Martínez de Pinillos, María Luisa Gómez viuda de Picardo, María Pemartín de Peman.

## Por Telégrafo

Madrid, 1.º, (varias horas.)

## Política y políticos

### La solución de la crisis

Autorizadamente, asegurábase esta tarde, que la indisposición del Sr. Dato, retrasará algo la provisión de las cartaras vacantes.

Parece que la candidatura del conde de Esteban Collantes, que se debe como asegura para la cartera de Instrucción pública, ha bajado algo, hablándose hoy, de que no será ministro.

Se indica como probable para el desempeño de dicha cartera, al marqués de Portago.

### Visitando a Dato

Algunos ministros visitaron al jefe del Gobierno Sr. Dato, que se encuentran muy mejorado.

Manifestóles el presidente que saldrá para ir a Palacio y felicitar a la familia Real con motivo de la entrada de año.

### El director de Comercio

Ha llegado a Asturias, el director general de Comercio, Sr. Alas Pumariño.

### Conferenciante

De Barcelona comunican que el diputado a Cortes, Sr. Rahola, dió una conferencia en el Círculo de Sanz, a favor de las zonas neutrales.

## El conflicto europeo

De San Petersburgo dicen que continúan librándose encarnizados combates en Bolimorsk.

Los rusos ocuparon varias trincheras. En la Galitzia, las tropas moscovitas rechazaron todos los contraataques realizados por los austriacos para recuperar los desfiladeros de los Cárpatos.

—Comunican de Nish que, desde la ocupación de Belgrado, solo se libró un combate entre serbios y austriacos.

Estos quisieron ocupar la isla de Skenalika, y para proceder a ello, siete lanchas atestadas de soldados, se aproximaron a la isla.

Entonces los serbios rompieron el fuego, echando a pique algunas de las barcas, y rechazando totalmente el desembarco.

—Comunican de París que el gobierno holandés ha declarado que los Estados Unidos se han sumado a las quejas de Holanda por los daños que produce al comercio el cierre del mar del Norte.

—Según dicen de París, el ministro de la Guerra serbio ha declarado que atacarán los serbios a Hungría y dejarán a salvo el territorio de la Bosnia y la Herzegovina.

—Despachos de San Petersburgo dicen que no tardarán mucho los rusos en apoderarse de varias poblaciones.

Aquéllos tienen el camino libre hacia el sur.

Los austriacos, en su retirada, han dejado a Cracovia al descubierto.

Es inminente una invasión moscovita en la gran llanura de Hungría.

—Informan de Atenas que las tropas turcas concentradas en Andrinópolis, han sido trasladadas a la línea de Constantinopla y Gallipoli, impidiendo el desembarco franco-inglés y defender los Dardanelos.

También retiraron todo el material ferroviario acumulado en Tracia.

—Según noticias de Basilea (Suiza) se conocen algunos detalles del último combate librado en los alrededores de Steimbach.

Los alemanes realizaron en dicho punto una rápida concentración de tropas, para atacar a los franceses que ocupaban unas alturas próximas.

Se trabó una lucha terrible.

Las tropas francesas evacuaron una altura, donde habían instalado una batería.

Cuando los alemanes la enganchan para llevársela, los franceses rompieron el fuego, cayendo muertos y heridos 1.200 soldados germánicos.

Las tropas del kaiser pudieron conservar la altura, pero en ataques sucesivos la recuperaron los franceses.

Estos avanzaron después, ocupando media ciudad de Steimbach.

La lucha continúa encarnizada.

—En la segunda quincena de Diciembre los rusos han capturado 50.000 austriacos.

—En los últimos quince días el Banco de Inglaterra recibió del extranjero 4.814.000 libras esterlinas; siendo ahora el total del oro en barras y amonedado que tiene 70.378.404 libras.

—De Bar elona telegrafían que el Cónsul de Alemania en dicha población, se ha quejado a las autoridades de que se permita la venta de periódicos franceses, con caricaturas del Kaiser, Guillermo II.

—De Barcelona informan que varios subditos alemanes se entretenían en los muelles, disparando tiros contra los pescadores.



Un súbdito francés, que pasó por aquel lugar, fué alcanzado por un proyectil, resultando gravemente herido.

—Telegrafían de París, que radiogramas alemanes hablaban de deficiencias de los proyectiles disparados en los últimos días, asegurando que eran municiones cogidas á los franceses.

Por tal razón los franceses han publicado una nota diciendo que son en absoluto falsas las informaciones hechas en tal sentido por los alemanes.

—De Amsterdam notifican, que mientras el Estado Mayor alemán festejaba la Nochebuena con asistencia del emperador, los aviadores franceses e ingleses bombardearon el cuartel general, teniendo que retirarse el kaiser precipitadamente, para ponerse á cubierto de los proyectiles.

**NOTICIAS VARIAS**

**Chascarrillos**

El último parte francés dice así: «El cañoneo continúa violentísimo en todo el frente.

Continuamos avanzando.»

El Gobierno español ha mandado fijar en todas las esquinas unos avisos que rezan:

«El público continúa riéndose estrepitosamente, aunque parece que la risa tiende á debilitarse.»

Este parte se refiere al regocijo que causa en el público leer los tomos de la Biblioteca «Para Todos», pero al enterarnos nosotros de que la risa tiende á debilitarse, y ver que nada dice de los avances, añadimos á ese comunicado: «Continuamos avanzando... en la confección del volumen 81, titulado «Chascarrillos médicos-quirúrgicos» (2.ª serie), ilustrados por Donaz, que tienen más gracia que un mortero del 42.» En librerías y puestos se vende á 20 céntimos. Administración del «Noticiero-Guía de Madrid», Velázquez, 67.

**Deportes**

Hemos recibido el último número del año 14 de la interesante Revista que lleva este título y de la que es un laborioso director nuestro particular y querido amigo D. José Juliá.

Entre otros de los interesantes artículos que publica, llamamos la atención del que firma Nemos, por tratarse de un colaborador de esta Revista que está llamado á ser un escritor de gran nombradía.

**E. P. D.**

Ha dejado de existir nuestro antiguo amigo, el médico de la Beneficencia Municipal D. Francisco Marengo, persona estimadísima de cuantos le trataron, por las excelentes dotes de carácter que poseía.

A su viuda, hijos y demás deudos, enviamos nuestro más sincero pésame.

**Durante el año**

Durante el pasado año de 1914, se han expedido por este Gobierno civil 1.000 licencias para caza y uso de armas.

**Hurto de ropas**

El guardia de Seguridad Eduardo Beltrán y el de orden público Antonio Treviña, detuvieron al individuo Antonio Fernández Pérez, de 28 años de edad, natural de Málaga, sin domicilio ni oficio por haber sustraído de la fonda «La Perla de Cuba» situada en la calle Cristóbal Colán, una manta, dos sábanas, dos fundas de almohada, y á D. José Gómez propietario de la fonda «La Europa», calle Marqués de Cádiz número 9, una colcha, dos sábanas, dos fundas de almohadas, cuyas prendas vendió en 3 pesetas en un baratillo de la calle de la Libertad número 6 siendo recuperadas.

**Sociedad**

La Sociedad benéfica de sargentos de Infantería de Marina, establecida en San Fernando ha elegido en reciente sesión la siguiente Junta directiva:

Presidente, D. Fernando Díaz Crespo. Vicepresidente, D. Manuel Castro Mator.

Secretario, D. Manuel Robles Vergara. Vicesecretario, D. Emilio Fernando Belgrado. Contador, D. Ginés Egea Quintero. Vicecontador, D. Fernando Gómez Charlo. Depositario, D. Manuel Jiménez Jiménez. Vicedepositarario, D. Mariano Fernández Fernández. Vocales, D. Juan Barba Carmona, don Manuel Alonso Berdiño, D. Salvador Vergara Hidalgo, D. Fernando Manzanera Cortes.

**La viruela**

Durante el cuarto trimestre del pasado año de 1914, no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en San Fernando.

**Reclamación**

La Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares, dirije comunicación al señor gobernador civil, en ruego de que ordene al Ayuntamiento de Alcalá del Valle, satisfaga las cantidades que por sus servicios adeuda á su médico titular D. José Jiménez Mena y Gil Santibáñez, en cumplimiento de lo que dispone el Real decreto de 23 de Diciembre de 1902, y otras disposiciones.

**Arbitrios**

La Alcaldía de Espera anuncia haber expuesto al público edicto para que sean conocidos los arbitrios extraordinarios acordados para cubrir el déficit que le resulta, en el presupuesto de 1915.

**Presupuesto**

La Alcaldía de Algar remite á la aprobación del Sr. Gobernador civil, el presupuesto ordinario para el entrante año de 1915.

**E. P. D.**

En el Hospicio provincial ha fallecido doña Josefa Delgado Pérez de 81 años de edad.

**Para compromisarios**

En el exterior de las Casas Consistoriales ha quedado fijada la lista de señores concejales que componen el Municipio y cuádruple número de vecinos mayores contribuyentes electores compromisarios para senadores.

**Don Manuel Grosso**

Ha producido general impresión la muerte de nuestro estimado convecino y antiguo compañero, el conocido escritor y hombre de negocios, don Manuel Grosso Romero.

Esta personalidad era estimadísima en Cádiz, por ser uno de los hombres que más se preocupaban por los problemas de interés para Cádiz.

Buena prueba de ello es, que ayer escribía en el «Diario de Cádiz», un artículo sobre los Depósitos francos, para cuyo implantamiento había trabajado con verdadero empeño, celo e inteligencia.

Aunque desde hace algún tiempo venía padeciendo grave dolencia, que no restaba energías á su espíritu emprendedor y activo, nada hacía esperar que á las cuatro y media de la madrugada de ayer, cesara fulminado por el ataque que le ha privado de la vida.

Descanse en paz el que en vida fué querido amigo nuestro, y reciba su estimable familia la más sentida expresión de nuestro pésame, por tan sensible pérdida.

**BANDO**

Don Sebastián Martínez de Pinillos y Tourne, alcalde por S. M. de esta ciudad.

Hago saber: Que en cumplimiento á lo preceptuado en el artículo 28 de la Ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 19 de Enero de 1912, va á procederse á la for-

SIMPLES  
SANOS Y  
SEGUROS

**LAS PÍLDORAS** obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

**Las PÍLDORAS y el UNGÜENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente**

**EL UNGÜENTO** tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

**TODO EL MUNDO**  
COMPRA  
"EL ECO DE LA MODA"  
QUE SE VENDE A 15 CTS. Y SE REEMBOLSA POR  
**UN REAL**  
resultando el periódico GRATIS  
y con 10 céntimos de beneficio  
cada número

Véanse detalles en los números de El Eco de la Moda, que se vende en kioscos, librerías, etc., y en la Administración calle Cortes, 581, entresuelo (junto Universidad).—BARCELONA

mación del alistamiento para el servicio militar en el presente año, por lo que recuerdo á los mozos comprendidos en las prevenciones que á continuación se insertan, la obligación en que se hallan de hacerse inscribir en dicho alistamiento en la primera decena del mes actual, así como á sus padres ó tutores la de responder de la inscripción, recomendando muy especialmente á los interesados, en evitación de perjuicios, la lectura de las siguientes disposiciones legales, y advirtiéndoles que deben ser incluidos en las listas todos los mozos nacidos en 1894, y los que excediendo de esta edad sin que cumplan los treinta y nueve años en 31 de Diciembre próximo, no hubiesen sido comprendidos, por cualquier motivo, en ningún alistamiento anterior.

Cádiz 1.º de Enero de 1915.

Sebastián Martínez de Pinillos.

Artículos de la Ley de reclutamiento á que se refiere el Bando que antecede: Artículo 27. Todos los españoles al cumplir la edad de veinte años, cualquiera que sea su estado y condición, estén obligados á pedir su inscripción en las listas del Municipio en cuya jurisdicción habiten sus padres ó tutores, ó ellos mismos si no los tuvieren, teniendo á la vez esta obligación los padres ó tutores, así como las personas ó autoridades de quienes dependan los mozos. Los mozos que residan en el extranjero, solicitarán su inscripción en el Ayuntamiento donde habiten sus padres ó tutores, ó en el de la última vecindad que estos hubiesen tenido en territorio nacional si no habitan en él, y á falta de los padres ó tutores en el Municipio correspondiente al último domicilio de los propios interesados, antes de marchar al extranjero. Los residentes en demarcación de Consulados, con autorización expresa para las operaciones de reclutamiento, podrán inscribirse en ellos. De cada una de estas peticiones, se librará el oportuno recibo al interesado para su resguardo y por si le fuera necesario á los efectos de lo prescrito en el art. 31.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

**MALES DE ESTÓMAGO**

Quando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

**El Elixir Estomacal**  
DE  
**SAIZ de CARLOS**  
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo fidejato á quien lo pide